
令和元年第６回教育委員会定例会会議録

１ 日 時 令和元年１０月２５日（金）１３：３０～１５：００

２ 会 場 教育委員会 会議室

３ 出席者 浅井教育長・萩原教育長職務代理者・小西委員・栗原委員・

西田委員・教育次長（管理担当）・教育次長（指導担当）・

学校教育課長・生涯学習課長・生涯学習課主幹・

体育振興課長・人権教育推進室長



教育長 ： それでは、定刻が参りましたので、ただいまより令和元年第６回相生市

教育委員会定例会を開会させていただきます。

本日の議事録署名委員は、萩原委員にお願いします。

萩原委員： はい。

教育長 ： 事務局出席職員の報告をお願いします。

教育次長（管理担当）： 両教育次長、各課長、書記としまして管理課副主幹が出席

しております。以上でございます。

教育長 ： 次に、経過報告をお願いします。

教育次長（管理・指導担当）：それでは、９月２５日の教育委員会定例会以降の経過

につきましてご報告させていただきます。資料の方をお開き願います。

（経過報告に基づき以下の事業について概要説明）

9/26 温水プール・市民プール指定管理者候補者募集説明会

9/28 小学校運動会（相生小・相生幼、双葉小、若狭野小、矢野小）

中学校市内秋季総合体育大会（新人大会）

9/29 小学校運動会（那波小、青葉台小）

中学校市内秋季総合体育大会（新人大会）

兵人教研究大会（豊岡市）

10/2 決算審査特別委員会 ～3日
市制記念献立（赤飯）

10/3 小学校連合音楽鑑賞会（５、６年生）

10/5 幼稚園運動会（平芝幼、中央幼、山手幼）

10/3 播磨西くすの木学級相生教室開級式及び第１回講座

10/6 幼稚園運動会（矢野川幼）

10/8 校長面談（双葉中学校区）

10/9 相生市教育委員会職員採用試験委員会（用務員）

第３回人推協医療・企業部会研修会

10/11 近畿市町村教育委員会研修大会（滋賀県野洲市）
県教委学校訪問（矢野小学校）

市内特別支援学究生活単元学習（神戸どうぶつ王国）

図書館指定管理者候補者公募〆切

10/13 西播地区秋季総合体育大会（新人大会）
スポーツフェスティバル 2019AIOI



10/16 市教委学校訪問（青葉台小学校）
10/17 相生市美術展（10/17～20）
10/18 臨時美術展運営委員会
10/19 西播地区秋季総合体育大会（新人大会）
10/20 美術展表彰式

兵庫県スポーツ推進委員中央研究協議会（洲本市）

10/23 市内中学校駅伝大会
文化祭・菊花展（10/23～11/11）

10/24 県教委学校訪問（双葉中学校）

教育長 ： 説明は終わりました。その他追加説明はありますか。

体育振興課長： スポーツフェスティバルにつきまして、お手元に成績表と過去３年

間の参加者の一覧表をつけております。準備段階で台風の影響がでま

したが、スタッフの方々に非常に尽力いただき、当日は無事に実施が

できました。また、教育委員の皆様には、お忙しい中でご臨席賜り、

ありがとうございました。大会の成績については、ご清覧いただけれ

ばと思います。今年の参加者については、台風の影響もあったのか、

過去と比較しまして若干少ないような感じをしましたが、それを勘案

すれば例年並であると感じております。

来年以降でありますが、体育協会等からも今までのスポーツフェス

ティバルのやり方等の見直しの必要性という意見もありますし、駐車

場の確保につきましても、近隣の事業所や企業のご協力をいただいて

いるところですが、土地利用の計画がでてきて、従来のような駐車場

確保ができないということもあります。そのあたりも含めまして、来

年度以降の実施について検討していきたいと考えております。

教育長 ： 事務局、その他説明はありますか。

教育次長（管理担当）： ございません。

教育長 ： 経過報告全体に亘って、何か質問等がございましたらどうぞ。

教育長 ： それでは経過報告をご了承願います。

続きまして、日程６、議事に入ります。（１）報告事項、ア『報告第１６

号 特定子ども・子育て支援施設届出の受理について』、事務局より説明を

お願いします。



教育次長（管理担当） ：（提出議案に基づき説明）

※説明の要旨： 国の幼児教育・保育の無償化に係る預かり保育施設として、市立幼

稚園の届出が受理されたことを報告

教育長 ： 説明は終わりました。本件について、何かご質疑はありませんか。

教育長 ： 質疑はないようですので、本件については、報告を了承いただけたもの

といたします。

続きまして、イ『報告第１７号 公文書の公開請求について』を議題と

いたします。事務局より説明をお願いします。

学校教育課長 ：（提出議案に基づき説明）

※説明の要旨： 教科書会社の関係者より申請のあった教科書採択に関する公文書公

開請求について報告

教育長 ： 説明は終わりました。本件について、何かご質疑はありませんか。

教育長 ： 質疑はないようですので、本件については了承いただけたものといたし

ます。

続きまして、ウ『報告第１８号 令和元年度科学研究記録・読書感想文・

人権作文・人権ポスター・人権標語の優秀作品の表彰について』を議題と

いたします。事務局より説明をお願いします。

人権教育推進室長及び学校教育課長 ：（提出議案に基づき説明）

※説明の要旨： 令和元年度科学研究記録・読書感想文・人権作文・人権ポスター・

人権標語の優秀作品の表彰者について報告

教育長 ： 説明は終わりました。本件について、何かご質疑はありませんか。

委 員 ： 特選者の数ですが、科学研究記録において小学校が１０、中学校が５と

なっています。読書感想文では、小学校が１３、中学校が７と読書感想文

の方が数が多い。応募総数でみると、科学研究記録の方が応募が多いので、

特選者の数を見直していただくと、子どもたちの励みにもなると思います。

学校教育課長： 科学研究記録の特選審査については、たつの市の青少年館の指導主

事である森本先生に最終審査をいただいております。今年度は、優秀

作品のなかから特選を審査いただいており、特選数についてはこちら



から意向を言っておりませんので、来年度に向けて研究をしていきた

いと考えております。

委 員 ： よろしくお願いします。

教育長 ： 他にございますか。

教育長 ： 質疑はないようですので、本件については了承いただけたものといたし

ます。

教育長 ： 次に（２）その他に入ります。『ア ９月分学校事故発生状況報告、イ ９

月分不登校等の状況報告、ウ 小中学校におけるいじめの現状報告』をま

とめて報告願います。

学校教育課長： （提出資料に基づき説明）

教育長 ： 説明は終わりましが、ただいまの報告について、何かご質問等ございま

せんでしょうか。

教育長 ： 質疑はないようですので、本件についてはご了承願います。

教育長 ： 次に、『エ 相生市文化会館について』をお願いします。

生涯学習課主幹： 「相生市文化会館について」ご説明いたします。資料をご覧願い

ます。

１ページの「１ 令和元年度実施状況について」 の「（１）自

主事業について」でございますが、４月２７日(土)２８日(日)の
「Spring Culture Festival」から、１０月６日（日）の「スタイン
ウェイを弾こう」までが実施済の事業でございます。

以後の事業は、ご覧のとおりとなっておりますが、お手元に、

１０月２７日（日）の３５㎜フィルムによる、「なぎシネマ特別編」

１２月１日（日）の「なぎさシネマ」、１月１８日（土）「北海歌旅

座」、２月１２日（水）の「万作の会」のチラシをお配りさせてい

ただいております。

「なぎシネマ特別編」、「なぎさシネマ」、「北海歌旅座」につきま

しては、現在、チケットを販売しております。

「万作の会」は１１月２日（土）に友の会先行販売を開始いたし

ます。



なお、「なぎシネマ特別編」につきましては、独立行政法人 国立

美術館が実施する令和元年 優秀映画鑑賞推進事業の採択を受けて

実施する事業でございます。

２ページをお開きください。

実行委員会で出演者の決定から当日の進行を行っております、な

ぎさライブ、ロビーコンサートですが、偶数月の土曜日に開催して

おります。先日の１２日は台風１９号の接近により、開始以来、初

めての中止となってしまいました。次回は１２月７日（土）１８時

３０分からの開催いたします。

また、企画委員会からの発案で昨年度末に試験的に開催いたしま

いした、「なぎさ deマルシェ」ですが、これまで２回開催いたしま
した。今後は、実行委員を中心とした公募開催を目標に協議を重ね

ております。

次に「２階展示コーナー」について、でございますが、ご覧のと

おり、概ね２ケ月毎の展示を行っております。

現在は、本年度の第４５回相生市美術展において 各部門で市長

賞を受賞された、６作品を展示しております。

また、資料には記載しておりませんが、昨年同様、１階エントラ

ンスホールで季節の飾りを行っております。

５月には鯉のぼり、７月には、市内学童保育の児童に協力をいた

だきまして七夕飾りを行いました。現在、１２月のクリスマスの飾

りを、学童保育の児童に作成していただいております。

３ページをご覧ください。

「（２）会館利用状況について」ご説明いたします。

９月３０日時点ではございますが、総使用件数が、１，４５３件、

延べ利用者８１，３７５人となっております。利用状況の内訳は、

資料のとおりですが、前年同期の延べ利用者が８３，４３７人でし

たので、ほぼ横ばいとなっております。

次ページ ４ページをご覧ください。

「（３）友の会入会状況について」ですが、

９月３０日時点の友の会会員は ご覧のとおり、個人３３７件、

ファミリー９９件、グループ１１件、合計４４７件の会員数となっ

ております。

なお、本年度も友の会会員還元事業といたしまして、映画上映会

を計画しております。方法といたしましては、１２月２０日(金)ま
でに友の会に入会していただいた方々に年賀状を配布し、会館窓口

で年賀状を提示していただいて招待チケットと交換しようと考え

ております。



５ページをご覧ください。

次に、「２ 令和２年度事業計画（案）」の「（２）自主事業につ

いて」ご説明いたします。

ご覧のとおり、４月２５日（土）、２６日（日）の、市民参加イ

ベント スプリング カルチャー フェスティバルから、１２月５日

（土）の「なぎさコンサート」まで日程が確定しております。

現在、劇団四季、清塚信也ピアノコンサート なぎさ寄席、相生

市ゆかりの演奏家による「なぎさコンサート」の日程を調整してお

りまます。

NHK公開放送には、Ｅテレ「 俳句王国がゆく」、NHK-FM「ベ
ストオブクラシック」で申請中でございます。

また、兵庫県の助成事業であります、県民芸術劇場への申請を検

討しております。

「相生市文化会館について」は以上でございます。

教育長 ： 文化会館の令和元年度の上期の実績と令和２年度の事業計画の説明があ

りましたが、何かご質問等ございませんでしょうか。

教育長 ： 質疑はないようですので、本件についてはご了承願います。

次に、『オ １１月分行事予定報告』をお願いします。

各課長 ：（資料に基づき、主だったものを報告）

１１月の定例会は １１／２５（月）１３：３０～

教育長 ： 説明は終わりました。ただいまの報告について何かご質問等ございませ

んか。

教育長 ： 質問はないようですので、そのように了承願います。

教育長 ： 次に『カ その他』について事務局何かありますか。

管理課長： 配付資料の確認になります。

教育長 ： 他には何かありますか。

教育長 ： この際ですので、教育委員さんから何かございますか。



教育長 ： 特にないようですので、令和元年第６回教育委員会定例会を閉会させて

いただきます。どうも、ありがとうございました。

１５：００ 終了


